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●贸促朋友圈

●地方贸促工作

5 月 18 日，一年一度的海峡两
岸经贸交易会（海交会）在福建省福
州市如期而至。海交会期间，福建
省贸促会与福建省贸易促进中心在
福州海峡会展中心共同举办了“第
十二届中国（福建）消费品全球采购
交易会”（以下简称“采交会”）。

本次采交会吸引了沃尔玛、家
乐福等实力商超，集聚了华莱士食
品公司、福建令狐冲餐饮管理公司
等大批商场新锐组成的采购团队，
上演了一场大规模采购、产品推介
的重头戏。

“故人西辞黄鹤楼，烟花五月下
福州；孤帆远影碧空尽，唯见名品天
下走。”上海出口企业商品协会会长
冯郑州致辞时，用自己改编的李白
的《黄鹤楼送孟浩然之广陵》，形容
此次采交会。

冯郑州表示，对于参加采交会
的企业，最重要的是由握手变成联
手，交流变成交易，风花雪月变成
真金白银⋯⋯一定要务实地做生
意，而不仅仅是“见了面、聊聊天、

吃个饭、断了线”，要持续地做好后
续沟通。

此次采交会最大的采购团来自
上海。据了解，上海企业代表团每
年都会组织不同的企业参加福建采
交会，其中包括世界500强企业、跨
国企业及相关行业企业等。两年
前，上海企业代表团在福州签订了
与福建企业合作的协议，达成了数
亿元人民币的意向金额。

“近两年，跨国采购最大的亮点
是——联合国采购。”冯郑州介绍，
2016 年，联合国与中国签订了 175
亿美元的采购订单，联合国工业署、
世界粮农组织、联合国采购署等机
构悉数参与，为中国企业带来实实
在在的机会。

冯郑州认为，目前中国应加强
跨国采购对接，特别是联合国采购
对接；加强福建与上海的精准对
接。使得企业能够“无边落木萧萧
下，不尽金钱滚滚来。”

务实的会议，能够为更多企业
带来商机。冯郑州希望将采交会打

造成“人走茶不凉，曲终人不散”的
持续采购交易平台，使其成为“5·
18”期间实实在在的品牌活动。

致辞结束走下台后，冯郑州又
返回嘱咐现场企业，多做推介，多交
朋友，“关系就是生产力”，能够助企
业打开销售渠道。

在等待采交会对接正式开始期
间，企业代表积极主动上台推介自
家产品。

“我之前是一名军人，现在从事
餐饮行业。”说罢，来自上海的采购
商储香门烤全羊总经理彭富明，向
现场人员敬了一个军礼。他告诉

《中国贸易报》记者，这是第一次参
加福建采交会，感觉现场氛围十分
融洽。交易会现场，他与一些合作
伙伴达成了品牌加盟协议。彭富明
说，上海和福州都是大城市，两地在
商贸往来、资源对接方面合作，对企
业发展有很大好处。目前，储香门
的主要业务在上海，下一步，希望在
福州开设分店。

福建榕城万寿酒业公司总经

理上官明，作为产品供应商，也是
第一次参加采交会。他带来的酒
产品，既不是白酒，也不是啤酒，而
是一款水果酒，但是有的度数却达
到了 53度。

他告诉《中国贸易报》记者，自
己之前曾做了23年的外科医生，刚
刚开始做企业，还不是很在行。之
所以想到做万寿果酒，缘于 2016年
在韩国进修期间，发现一款枳椇
酒。枳椇又称万寿果、拐枣，有降低
尿酸、血压、血脂、血糖，起到抗氧化
的作用。枳椇在陕西一带广泛种
植，但多数被韩国企业买走，做成了
护肝产品。而上官明则将此做成了
酒类，据称有降低“四高”、保护肝脏
的作用。“产品在此次采交会反馈良
好，达成了一些意向性订单。”上官
明说。

上海跨国采购中心市场拓展部
策划专员徐霖华告诉《中国贸易报》
记者，公司每年都会参加福建采交
会，今年参会主要任务是与福建供
应商做专门的对接。

关于近几年采购洽谈会的变化
趋势，徐霖华认为，从平台角度而
言，采购会越来越趋向于领域细
分。供应商可以更加容易地选择所
要参加的采购会，采购商也越来越
专业，这对双方都有好处。

据了解，上海跨国采购中心由上
海市政府外经贸委组织设立，通过公
司的形式进行项目运营。徐霖华表
示，作为平台机构，中心希望能为更
多的省市做专场的洽谈活动。福建
在酒类、食品，海鲜产品领域有特殊
优势，可以利用上海的平台，更多地
接触国际市场和大宗货物的集散。

此次采交会，主承办单位通过
多种渠道，组织了食品、水产品、日
用百货、文化用品、工艺品、电子产
品、酒类、食用油、纺织品等福建省
特殊优势企业携优质商品参会，并
尝试推出符合采购商自有品牌开发
和要求的定向产品，以更加主动的
生产模式来满足采购商的多元化需
求，为福建省的生产企业创造更多
销售订单。

实力商超+新锐采购=名品天下走
——福建省贸促会举办第十二届中国（福建）消费品全球采购交易会

■ 本报记者 孙允广

“我们的水来自世界第一大长
寿乡的广西巴马甘龙洞，是高山涌
泉 纯 氧 水 ，PH 值 在 7.35—7.45 之
间，呈弱碱性，与初生婴儿体内的
PH 值相吻合⋯⋯”5 月 18 日下午，
在第七届海峡两岸品牌文化高峰论
坛会场入口处，来自深圳好氧巴马
健康产业公司的工作人员，现场为
记者做起了实验。

该论坛由福建省贸促会、福建
省品牌文化发展研究会在“5·18海
交会”期间联合主办。论坛以“新常
态、新格局、新定位、新发展”为主
题，聚焦新经济下品牌文化发展的
困境与契机，引导企业在经济新格
局中找到品牌文化发展方向，塑造
优秀品牌文化，提升企业竞争力。

福建省贸促会会长陈震在致辞
中表示，发挥品牌引领作用，推动供
给结构和需求结构升级，是贯彻落
实创新、协调、绿色、开放、共享发展
理念的必然要求，是加快经济发展
方式由外延扩张型向内涵集约型转
变、由规模速度型向质量效率型转
变的重要举措。

据了解，今年4月，国务院正式

批准将每年的 5 月 10 日设立为“中
国品牌日”，标志着“发挥品牌引领
作用”上升到了前所未有的高度。
中国自主品牌迎来了前所未有的发
展机遇。

陈震表示，福建省历来重视打
造品牌经济，优质的经济环境带动
了品牌文化建设的升级与发展。第
七届海峡两岸品牌文化高峰论坛作
为海峡两岸品牌界的年度盛会，从
全新的视角解读新经济形势下品牌
发展之道，引导企业在经济新格局
中定位品牌文化发展方向，为福建
企业更好地认知品牌、规划品牌、培
育品牌带来新的启示；也将为树立
自主品牌消费信心、推动两岸品牌
文化建设与发展，起到积极作用。

深圳好氧巴马健康产业公司的
股东之一陈美真，是一名祖籍大陆
的台湾人。作为论坛的协办单位和
赞助商，此次好氧巴马公司为每位
参会者赠送了两瓶水，希望以此作
为推介方式。陈小真在论坛现场对

《中国贸易报》记者表示，“两岸本来
就是一家人，中国大陆有广阔的市
场，中国台湾许多品牌的产品质量

非常好，但还未能够进入大陆市
场。中国大陆也有许多非常优秀的
品牌产品，但在台湾缺少认同感。”

“我觉得品牌论坛能促进两岸
交流，好的品牌需要好的文化来推
广。近些年来，中国大陆很多产品，
因其高标准的品质，逐渐被台湾民
众所接受。我原本是大陆人，希望
台湾跟大陆融在一起，像是浓浓亲
情的一家人。现在，我也回大陆发
展了。”陈小真说。

此次论坛，为参会者提装材料
所用的袋子，也与众不同。“这个袋
子用的是本色经纬线特种纸，轻薄、
结实，扯不烂⋯⋯”河南金桂特纸公
司副总经理许昌焕为《中国贸易报》
记者做了现场演示。

这样的两岸品牌推介机会，自
然也少不了福建特色产品。现场来
了许多建盏企业的代表，带来各式
各样的建盏工艺品。

福建省品牌文化研究会副会长、
福建建阳铁胎建盏陶瓷公司首席工
艺师龚华，拿出自家得意产品，向《中
国贸易报》记者介绍道，建盏在宋朝
时期是皇室专业御用瓷器，深得宋徽

宗的喜爱。建盏工艺起源于福建建
阳一带，始于唐代，兴盛于两宋，至宋
末元初衰弱。建盏工艺失传了 800
多年，直至上世纪90年代才得以恢
复。建盏属于铁钛系列瓷器，含铁量
较高，但并非人为添加，而是因为建
阳一带的石头和釉料富含铁元素，属
于天然的铁钛效果。

“每年我们都会参加海峡两岸品
牌文化高峰论坛，每次来，都是抱着
学习的心态。”龚华说，在工艺师心
里，品牌是匠人精神的代表，是对匠
人付出的一种认可，一种标志。中国
台湾有很多建盏工艺师，下一步，希
望对接台湾，学习交流。

“创建中国品牌的时代已经到
来，品牌潜在市场发展前景、空间很
大，品牌竞争也将越来越激烈，形势
喜人、形势逼人，但也鼓舞人心。”伴
随着现场嘉宾、企业代表的交流声，
福建省品牌文化发展研究会会长郑
用应在最后时刻总结道，“中国在品
牌建设与发展进程中已经涌现出一
大批适合中国实际发展的解决方
案，值得庆幸和自豪，也为海峡两岸
品牌提速发展，奠定了良好基础。”

两岸企业共话品牌发展
■ 本报记者 孙允广

本报讯 近日，浙江省人大
常委会副主任王辉忠、浙江省贸
促会会长吴桂英、中国驻开普敦
总领馆总领事康勇等在南非开
普敦会见了开普敦市常务副市
长奥尔德一行。双方就加强经
贸合作进行了交流。

王辉忠表示，南非和浙江互
有优势，南非的农业、矿产业非
常丰富，浙江具有制造业和资本
的优势，双方可以通过合作实现
优势互补。浙江企业要“走出
去”，也欢迎南非企业赴浙江投
资。浙江省贸促会将加强与南
非合作机构的联系，共同推进浙
江与南非的经贸发展。

奥尔德表示，开普敦市非常
欢迎浙江企业家前来开展贸易
投资。开普敦不仅具有旅游、农
业等优势，同时地理位置重要，
物流运输也非常便利。希望浙
江省贸促会能与开普敦市的对
口机构加强合作。

康勇表示，浙江的杭州和开
普敦市都是滨海城市，都是旅游
城市，双方要利用优势，加强友
好往来。 （浙贸）

浙江省贸促会⇌
南非开普敦市政府

本报讯 近日，湖北省贸促
会会长周彩娟会见了到访的金航
国际集团董事长林璒利率领的新
加坡企业代表团一行，双方就加
强经贸合作进行了交流。

周彩娟表示，金航国际集团积
极参与湖北省贸促会举办的“海上
丝绸之路”建设系列经贸活动，与
沿线国家开展合作，取得了丰硕成
果。今后，湖北省贸促会也将不断
加强与金航集团的交往，以交往促
交流，以交流促合作，为“一带一
路”建设发展作贡献。

林璒利表示，多年来金航国
际集团与湖北省贸促会保持着良
好的合作关系，为推动新加坡和
湖北的商贸合作做了大量工作。
今后将加强与湖北省贸促会的联
系，为双方合作，为“一带一路”建
设发展作出贡献。 （鄂贸）

湖北省贸促会⇌
新加坡金航国际集团

本报讯 近日，湖南省贸促会
副会长胡强会见到访的德国德中
企业家联合会常务副会长温振宇
一行,双方就如何利用各自资源发
挥优势、展开合作进行了交流。

德国德中企业家联合会下聚
集了 100多家德国企业和中资企
业，大多属科研力量强势企业。
温振宇表示，商会致力于推进会
员企业同中国的合作，愿意为湖
南政府机构和企业开展同德国合
作牵线搭桥。

胡强表示，希望湖南省贸促
会与德中企业家联合会在信息交
流、企业对接、活动组织等方面加
强合作。贸促会下半年将组团访
问欧洲，其中包括德国，希望德中
企业家联合会给予支持。

会见后，德中企业家联合会
与湖南省贸促会签署了合作协
议，今后双方将以协议为基础展
开多方面合作。 （湘贸）

湖南省贸促会⇌
德国德中企业家联合会

本报讯 （本报记者 谢雷鸣）近
日，由中国贸促会（中国国际商会）
培训中心、山东省贸促会贸易投资
促进部、东营市贸促会、广饶县人民
政府共同主办的中国（东营）—“一
带一路”国家投资贸易对接会在东
营举办。东营市副市长冯艺东出席
对接会并致辞，阿塞拜疆国家经济
部项目合作处处长卡南·伊斯甘达
夫代表外方致辞，东营市商务局副
局长綦跃彬介绍了东营市外经贸发
展情况。

来自阿塞拜疆、巴基斯坦、俄罗
斯、格鲁吉亚、哈萨克斯坦、吉尔吉

斯斯坦、加纳、蒙古、尼泊尔、塞拉利
昂、塔吉克斯坦、乌兹别克斯坦、亚
美尼亚 13 个国家的 50 名国家工商
会、经济部官员代表以及东营市相
关部门，东营市各县区贸促会负责
人员，企业代表等共 113 人参加了
对接会。

对接会上，东营市企业与外方
代表就贸易与合作进行了交流，双
方在橡胶轮胎、石油装备、化工、建
材、医药等多个行业领域对接成功。

据了解，近年来，东营市与“一
带一路”国家的经贸合作领域不断
扩大，合作的层次不断提高。东营

市企业在“一带一路”国家的投资不
断增长，山东科瑞集团、东营和力投
资发展有限公司、胜利石油工程公
司等骨干企业，在哈萨克斯坦、塔吉
克斯坦、乌兹别克斯坦、蒙古等国家
和地区投资建厂、开展合作，取得了
良好的经济效益，也为当地经济社
会发展作出了重要贡献。

东 营 市 贸 促 会 有 关 人 员 表
示，适逢“一带一路”国际合作高
峰论坛召开之际，对接会的成功
举办为东营市企业开拓“一带一
路”国家市场提供了更多的契机
和更大的市场空间。

东营举办“一带一路”国家投资贸易对接会

本报讯 近日，应斯里兰卡国
家投资促进局（BOI）和伊朗中国
工商会邀请，北京市贸促会组织中
方企业出访斯里兰卡和伊朗，实地
调研新“丝路项目”，了解当地投资
机会和投资政策。

出访期间，北京市贸促会和斯
里兰卡国家商会、斯里兰卡锡兰商
会、伊朗—中国工商会、伊斯法罕
工商会等商会组织举办了 B2B 洽
谈对接会 5 场。实地调研了斯里
兰卡国家投资促进局和伊朗伊斯
法罕工业科技园区，了解了相关行

业的准入及投资优惠政策。
在伊斯法罕工业科技园区管委

会的安排下，出访团走访了园区内3
家具有行业代表性的企业，驻园企业
从自身实际出发，向中国企业详细介
绍了园区内的孵化政策和投资优势。

另外，出访团组负责人分别作
了北京国际友好商协会大会推介，
并邀请斯里兰卡国家商会、斯里兰
卡锡兰商会、伊朗—中国工商会、
伊斯法罕工商会等商会组织参加
第四届中国北京国际友好商协会
大会。 （京贸）

北京市贸促会组织企业调研斯里兰卡、伊朗

本报讯 近日，江苏省贸促会
常务副会长王存会见了到访的巴
基斯坦信德省投资局主任阿卜杜
拉、黎明报执行总裁法依米一行，
双方就建立密切联系、推动企业合
作深入交换了意见。

巴方代表表示，中巴两国具有
深厚的传统友谊。信德省是巴基
斯坦人口第二大省，地理位置优
越，投资环境良好。目前，信德省
投资局和黎明报正在筹备举办中
巴商务峰会，为双方企业提供沟通
交流平台，进一步促进中巴企业合
作，共同推进中巴经济走廊和“一
带一路”建设。江苏经济发达，具
备“走出去”能力的企业数量多。
巴基斯坦愿意为江苏省企业赴巴
投资提供帮助和服务，希望江苏省
贸促会帮助宣传邀请江苏企业参

加中巴商务峰会。
王存表示，巴基斯坦是中国

的友好邻邦，也是“一带一路”重
点合作国家之一，江苏省贸促会
愿同信德省有关方面不断深化友
好往来，密切联系和沟通，建立长
期稳定的合作关系，共同为江苏
企业在巴基斯坦投资兴业提供优
质服务。

王存还向巴方推介了江苏徐工
集团，他表示，徐工集团是江苏省大
型国有企业，在装备制造业具有举足
轻重的地位，希望徐工集团能够成为
江苏企业在巴成功发展的典范。

江苏国际商会副会长单位江
苏苏豪投资集团相关负责人参加
会见，并介绍了江苏“一带一路”投
资基金自 2015 年 7 月成立以来的
运作情况。 （苏贸）

江苏加强与巴基斯坦合作

本报讯 近日，珠海市贸促会
联合珠海再生时代文化传播公司
在埃及开罗共同主办了“2017 年
欧非中东打印耗材行业峰会暨展
览会”。作为该地区首个专业的打
印耗材展，展会从筹办伊始，便受
到行业的热切关注。为期两天的
展会，共吸引了 13 个国家和地区
的 70 家企业参展，来自 23 个国家
的1895名观众参加了展会。

本届展览会珠海参展商共有
21 家，艾派克、宝利通、华人、拓
佳、名图等优秀企业悉数亮相，成
为本届展会的主力军。在多方共
同推动下，珠海打印耗材产业集群
优势得以在欧非中东这个新兴市
场发扬光大。

展 会 同 期 还 举 办 了 欧 非 中

东 打 印 耗 材 行 业 峰 会 ，来 自 欧
洲、美国和埃及本地的 93 位行业
专家为行业人士分享了行业最
新技术和市场机遇，并对行业热
点问题了进行了交流，取得了良
好的效果。

珠 海 市 贸 促 会 有 关 人 员 表
示，作为连接欧洲、非洲和中东市
场的枢纽，开罗拥有得天独厚的
地理位置优势。随着中国“一带
一路”建设的推进，沿线的国家和
城市将会成为推动整体经济发展
的新增长点，也将为中国、欧非中
东等地区的办公耗材行业带来新
的市场机遇和更优质的商务合作
平台。凭借展会平台，珠海打印
耗材产业将实现新一轮海外扩张
发展。 （赵磊）

珠海市贸促会在埃及筹办打印耗材产业峰会

本报讯 近日，宁波市贸促会
国际经贸代表团一行相继访问了
罗马尼亚首都布加勒斯特和布拉
索夫省，签署了多项双向经贸投
资合作协议，并接受了当地媒体
的采访。

代表团一行在布拉索夫省工
商会的协助下，举办了中国宁波与
罗马尼亚布拉索夫省经贸合作交
流会，20 多家罗方企业代表参加
了商务对接洽谈。宁波市贸促会
会长柴利达邀请罗方于今年 6 月
组团赴宁波，参加中国—中东欧国
家投资贸易博览会系列活动，罗方
对该活动表现出了浓厚的兴趣，并
表示将组团参加宁波经贸活动。

其间，代表团一行与罗马尼亚

国家工商总会国际展览中心签署
了开展国际展览业务合作共促双
向贸易发展战略合作协议书，还与
布拉索夫省工商会以及中罗双边
工商会签署了商协会间经贸业务
战略合作备忘录。

代表团访问布拉索夫省期间，
实地考察了普瑞吉玛工业园区，该
园区负责人康斯坦丁介绍了园区
综合投资环境，并表达了欢迎宁波
企业前来投资兴业的愿望。在布
加勒斯特市访问期间，柴利达与罗
马尼亚宁波总商会的企业家们进
行了交流，寄语在罗马尼亚的宁波
籍侨商努力为促进宁波与中东欧
国家间的经贸合作多作贡献。

（张忠）

宁波代表团访问罗马尼亚二省

5月18日，斯里兰卡中国商业委员会在杭成立，斯里兰卡特殊任务部部长萨拉特·阿穆努加马、斯里兰卡驻华大
使卡鲁纳塞纳·科迪图瓦库、斯里兰卡驻沪总领事拉克士塔·若特纳亚克以及浙江省政府副秘书长陈宗尧等出席了
成立仪式并致辞。杭州市贸促会组织了浙江海兴电力、杭叉进出口有限公司、浙江理工大学等10余家企业和机构参
加了活动。 （杭州市贸促会）


